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☆★活動報告★☆ 

5月 11日 5月例会・理事会  

         23日 定例総会 

6月 8日 6月例会・理事会 

第 1回カーフリーデーふくい実行委員会 

＊6月 13日予定の中部地区路面電車サミ

ット豊橋大会は 11月 23日 に延期になり

ました。 

 

☆★今後の予定★☆ 

 

7月 13日（火） 7月例会・理事会 

        第 2 回カーフリーデーふくい実行委員会 

 

 Wacky’s 一押し CD その 37 

 

      エスペランサ・スポールディング「ラジオ・ミュージック・ソサエティ」 

 

今回のご紹介は、うら若き女性のジャズ・ベーシスト兼シンガー・ソングライターのエスペランサ・スポ

ールディングです。いっぱい肩書を述べましたが、ベースも歌も上手いし、作詞・作曲・編曲もできる、本

当の天才です。やってみると分かりますが、ベースを弾きながら歌うのは大変難しく、これができる有名人

には、ビートルズのポール・マッカートニーやポリスのスティングがいますが、確かにご両人とも、並外れ

た才能の持ち主です。 

エスペランサは、彼らに引けを取らず、もっと高度にジャズを底盤（まさしくベース）においた演奏と歌

を聞かせます。米国人ですが、白人・黒人・ネイティブの混血であり、その音楽性もクラッシック、ジャ

ズ、ラテンを融合した、まさしく、フュージョン、クロス・オーバーの極みです。高度な音楽性でありなが

ら、楽しく聞け、その分かりやすさ、説得力でもピカ一の素晴らしい存在です。 

今回のご紹介は、特にポップ性の高いグラミー賞も受賞した「ラジオ・ミュージック・ソサエティ」で

す。お薦めの曲は、オリジナルの「ブラック・ゴールド」と以前ご紹介したサックスの巨匠ウェイン・ショ

ーターのカバー、「絶滅危惧種」です。両曲とも、先鋭なのに聞きやすい不思議な名曲です。ルックスもか

わいこちゃんですが、本人は、その線を絶対売りにしたくないそうです。ご立派。 

 

 

 

撮影：変集長 

日時：20210609 場所：福井市 

撮影機材：α７Ⅱ（カメラ） 

プラナーＴ＊35mmＦ2.8（レンズ） 

令和３年度定例総会 開催！ 

 

「のりのりマップ（18版）」発行！ 

 

＊関連記事あり 

 

 



                            令和 3年 6月 

令和 3年度 ROBA定例総会を終えて     内田佳次 

 

5 月 23 日 AM10 時～12 時、令和 3 年度定例総会を開催しました。昨年はコロナ感染が猛威を振るって

いた時期ということもあり書面決議としましたが、本年度はなんとか対面も取り入れ実施できないかと

検討した結果、会議室での対面と Zoomでのオンライン参加の 2本立てで開催ができました。 

（出席者：対面 7名、オンライン 5名、委任状 20名、会員総数 53名） 

令和 2年度事業報告・決算報告、令和 3年度事業計画（案）・活動予算（案）が審議され提案内容が承

認されました。 

■令和 2年度事業のポイントは 

 ・のりのりマップ 17版は予定通り発行した 

 ・カーフリーデーふくいは田原町駅で開催、コロナ禍のなか多くの来場者があった 

 ・総会後の記念講演会は 11月 29日に変更して開催した 

 ・「公共交通活性化アイデア集Ⅱ」は秋に完成、記念講演会において完成報告を行った 

■令和 3年度事業計画のポイントは 

 ・のりのりマップ 18版は予定通り発行する 

 ・記念講演会は開催せず、ROBA設立 20周年事業としてこれまでかかわりがあった 

方々や団体との交流を行う 

・カーフリーデーふくいは本年も田原町駅で開催する（開催日：9月 19日・日曜日） 

  ・新規事業として「福井ふるさと百景」推進事業を行う、その事業を推進するために 

「ふるさと百景調査隊」を発足し事業の実行を推し進める 

  ・また、越美北線・小浜線の JR西日本の減便提案にふれ、情報の共有とともに北陸新 

幹線を睨んだ活性化対策を地域とともに行おうと確認された        

以上 

 

                                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定例総会 会場の様子 

 



ふくいのりのりマップ 18 版を発行    ＭＡＰ部会 林  博 

 今年もふくいのりのりマップを発行できました。2003 年 4 月発行以来、ほぼ毎年発行して 18 版に

なります。昨年に引き続き表紙付き 3,000 部、ミニマップ 6,000 部発行します。すでに 5 月末に印刷

は完了したものの、表紙付きは制作単価引き下げによる製本作業が残されている為、6 月中旬ごろ書店

等に並ぶことになります。マップの内容に大きな変更はありませんでしたが、福井駅前の再開発による

ルートなどの変更、新型コロナの影響などによる市町のコミバスの一部変更などを反映しました。 

 MM 事業としての利用の多いミニマップの配布の仕方も、ここ 1，2 年コロナの影響もあり、大きく

変わってきていますので、今回はミニマップについて詳しく報告します。 

まず、県内全市町の全小中学校に対して補助教材として配布してきましたが、福井市を除く寄贈先が

県教育委員会から交通まちづくり課に変更され、部数を 5 部に増やして総計 1,200 部寄贈しました。

内訳は 16 市町教育委員会と市町立小中学校 185 校、特別支援学校・私立中学校など 18 校、合計 203

校です。寄贈先の変更理由は、新型コロナで県教育委員会から各市町の教育委員会の配布物が増加し、

配布の制限がかかったためで、交通まちづくり課の「福井県クルマに頼り過ぎない社会づくり推進県民

会議（以下県民会議）」の MM（モビリティマネージメント）事業に切り替えて配布してもらうことにな

りました。NPO の発行する補助教材の配布元としては、こちらの方が適任かもしれません。そのためか、

昨年に引き続き今年も、県民会議からのりのりマップの購入の予約が入っており、県民会議の MM 資料

としてのりのりマップ利用が定着してきているのはうれしい効果です。 

 

のりのりマップ mini 福井市版 表 福井市版 裏 

 

 また、福井市はすでに数年前から地域交通課の MM 事業として定着しています。市内全小中学校への

補助教材としての配布、市内中学 3 年生全員への配布（卒業後の通学等自立移動支援 MM 事業）、市民

課での転入者新生活移動支援 MM 事業の 3 つの事業です。各 600 部、2,300 部、700 部の合計 3,600

部。一時は MM 事業の予算化がされて、マップ購入だけでなく、出前講座まで実施していたことを考え

ると寂しいところはありますが、寄贈でも MM 資料としてのマップ利用を継続していく所存です。 

 なお、大学新生活支援 MM 事業としての大学新入生へのマップ配布は、今年もコロナの影響でできま

せんでしたが、PDF データでの配布などができるよう関係者に提供する予定です。 



編集後記 ・・・編集委員より一言 

内田（発行責任者） 

「5月 25日第 1回目のワクチン接種に行きまし

た。副反応はありません。ちなみに２回目は 6月

15日 沈静化するといいね！」 

林(変集長) 

「命よりオリンピック優先！貧困な政治！」 

 

 

作／漆嵜 耕次 

事務局  特定非営利活動法人 

    ふくい路面電車とまちづくりの会（ＲＯＢＡ） 

９１０－８０３１ 

福井市種池 1丁目１９０５－３ 

ＴＥＬ：０７７６－２５－７９６８ 

ｅ－mail ： roba@mbh.nifty.com  

ＵＲＬ：http://roba.cocolog-nifty.com/roba/home/ 

 

 

ぜんちゃんの、どうでもいいおはなし その 14 

越前大野駅は北陸線！？ 

 

 高岡の善光です。出番が回って来ました。鉄道や交通に関する

難しく、専門的な話題を提供します。 

 さてみなさん、越前大野駅や、九頭竜湖駅は何線？ と聞かれ

たら、どう答えるでしょうか。「越美北線」？、「九頭竜線」？、

「北陸線」？・・・。これって、どれも正解？ この答えの中で、

「北陸線」と答えた方は、かなり“変”な方ですね。北陸線って

米原から直江津（現在金沢）までの路線の事では？ と思われる

方が多いと思いますが、あれは「北陸本線」です。北陸線と言う

と、北陸本線とその支線全てを指します。北陸本線各駅と言うと、

米原～直江津間の駅になりますが、北陸線各駅と言うと、越美北

線や七尾線、氷見線などの駅も含まれます。ただ現在では、この

区別はほとんど使っておらず、普段は北陸線＝北陸本線としも差

し支えないですね。廃線が相次ぎ、支線を持たない本線ができた

り、四国では“本線”という名称自体、使わなくなってしまいま

した。九頭竜川と言えば、あの長大な本流をさし、九頭竜川水系

と言えば日野川などの支流（支川）を含むのと似た感じですね。 

 さてさて、越前大野駅は何線？ と聞かれたら、どうでもいい

“鉄ちゃん”にならない様、“越美北線”か“九頭竜線”と答えて

おきましょう（笑）。 
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